

# 45 años del campus Chihuahua contados a través de 3 historias



Con más de **40 años** dentro de la institución, Ricardo Aziz, Enrique Amaya y Hortensia Ortiz, platicaron para [CONECTA](#) su evolución en el **campus Chihuahua** a través de los años.

Conoce los inicios, anécdotas y recuerdos de tres maestros que son parte de la historia del **Tec de Monterrey campus Chihuahua**.

**Ricardo Aziz**, maestro fundador, **Enrique Amaya** quien impulso las artes y el ensamble musical Allegro y **Hortensia Ortiz**, quien fomenta el espíritu de servicio.

Los tres son símbolos de los valores que el Tec de Monterrey campus Chihuahua ha fomentado durante los **45 años** de su existencia.



width="900" loading="lazy"> **Maestro fundador**

*“En 1976 en la calle Kennedy de la ciudad de Chihuahua se inició la preparatoria abierta y escolarizada”, así inicia la historia de Ricardo Aziz, **maestro fundador del [campus Chihuahua](#)**.*

En ese entonces, el campus Chihuahua inició con 120 alumnos de primero y tercero de preparatoria.

**Ricardo Aziz** fue invitado por Héctor Chávez Barrón primer director de la institución y compañeros en la carrera de Derecho, donde egresaron en 1975.

*“Con la visión de **Don Federico Terrazas** se constituyó la Asociación Civil Educación Superior del Norte presidida por el Sr. **Eloy Vallina**, que da comienzo a la historia del campus Chihuahua”, comentó Aziz.*

En **1978** se empezó la construcción en las actuales instalaciones, al tiempo que se comenzaron las clases de las primeras carreras, **Derecho y Administración Financiera**.

*“Con la visión de **Don Federico Terrazas** se constituyó la Asociación Civil Educación Superior del Norte presidida por el Sr. **Eloy Vallina**, que da comienzo a la historia del campus Chihuahua”.*

*“En este edificio comencé a dar clases de tiempo completo, estaba la preparatoria, Derecho y Administración Financiera, también se abrió la secundaria”, platicó Ricardo Aziz.*

Asimismo, también se consolidó el grupo de teatro gracias al trabajo del maestro Aziz en la dirección de **Asuntos Estudiantiles**, departamento encargado de la **difusión cultural** y de los deportes.

*“Lo más importante que había en ese momento era el club de teatro presentamos dos obras por semestre, eran temporadas completas de 10 funciones primero en el auditorio del campus y luego en el teatro de cámara de la ciudad”, señaló.*

Por 35 años Ricardo Aziz fungió como maestro de cátedra en la institución, en donde también, fue asesor en el desarrollo de proyectos e infraestructura del campus Chihuahua.

## **Pionero en artes y Allegro**

Primer maestro de **artes plásticas** en el campus, creador de escenografías de obras de teatro e iniciador de **Allegro**, **Enrique Amaya** es pionero de las artes en la institución.

Son 43 años del maestro Enrique Amaya dentro del Tec de Monterrey campus Chihuahua.

*“Yo ingresé al Tec en 1978 como maestro en la secundaria y hacía diferentes trabajos de publicidad, diseño y montaje de escenografías”, comentó Amaya*

Además de ser el primer maestro de artes plásticas en el campus, en el año de 1983, fundó el “Grupo Musical del Tec”, que se convertiría en Allegro, a la fecha una tradición en el campus Chihuahua.

Enrique Amaya ha diseñado y montado **45 escenografías** de obras de teatro, impartió clases de acuarela, artes plásticas y fue fundador de la primera revista informativa “La palabra”.

*“En aquel tiempo no había computadora, todo se hacía a mano, aquí se revelaban las fotos y cada número salía una fotografía de un alumno o maestro”, recordó Amaya.*

En la actualidad el profesor continúa impartiendo clases de arte e involucrándose en las escenografías y en el ensamble musical **Allegro**.

## **Espíritu de servicio**

Con 35 años laborando en el campus, la maestra Hortensia Ortiz fue clave para hacer realidad la instalación de la escultura del “Borrego” en el campus.

*“Era un campus muy chiquito, éramos un grupo de maestro pequeño, todos nos conocíamos, la manera de impartir las clases era más rígida”, platicó la maestra.*

Tenchita, como es conocida, estaba al frente del departamento de Liderazgo y emprendedores, donde trabajó con el grupo estudiantil “Águilas”.

*“Siguen siendo mis Águilas, aunque ahora ya todos son profesionistas y empresarios”, recuerda.*

*“En ese tiempo ellos hicieron actividades y juntaban recursos para que no se dieran de baja los alumnos, con parte de esas cuotas fue construido el Borrego que conocemos todos en el campus”, platicó la maestra.*

Asimismo, durante su trayectoria la maestra ha impulsado iniciativas como “El día del voluntariado”, en donde se apoyan a escuelas con escasos recursos y se capacitan a los maestros en diferentes herramientas digitales.



width="900" loading="lazy">

### Actualidad del campus

A la fecha, han egresado del campus un total de **7 mil 922 profesionistas** y se ha hecho entrega de **mil 997 grados académicos**.

Hoy en día el Tec de Monterrey campus Chihuahua ofrece **16 carreras** y más de **20 posgrados** en modalidad presencial y en línea,

Se construyó el Parque Tecnológico Orión que inició en el 2007, una posibilidad del emprendimiento no solo para la comunidad Tec, sino para la ciudad de Chihuahua.

Este ecosistema de emprendimiento ha crecido con la construcción del PIT3, que a partir del 2009 ha generado más de 2 mil empleos, convirtiéndose en uno de los Parques Tecnológicos más importantes del país.

Gracias a la innovación en la enseñanza y tecnología el Tec de Monterrey campus Chihuahua se ha convertido en una de las instituciones educativas más importantes del estado de Chihuahua.

*“El Tecnológico de Monterrey se convirtió en la universidad privada más importante del estado de Chihuahua, fue creciendo y el nivel académico del Tec fue muy exigente”, finalizó Ricardo Aziz..*

SEGURO TAMBIÉN QUERRÁS LEER: